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Nosotros, como parte del equipo de la MTO y del equipo directivo de ALTECO, comprendemos 
la importancia de una buena información sobre el terreno. Sólo se puede dar en el blanco si se 
sabe dónde se encuentra. Estamos trabajando para mejorar la productividad y la supervisión de 
Drake. Hemos incorporado a Javier para que sea él quien pida que se hagan proyectos en 
nombre del MTO. Javier le pidió a Drake que hiciera una simple actualización de nuestra base 
de datos, y él, en su mayor parte, completó la tarea. También nos hemos asegurado de que 
disponga de las herramientas necesarias para hacer su trabajo con eficacia. Hemos adquirido 
un programa informático de cartografía que permitirá a Drake involucrar al equipo del MTO a un 
nivel más profundo y será una herramienta visual para el equipo.  
Se ha pedido a Drake que se ponga en contacto con el equipo de investigación de Brasil para 
facilitar una mejor colaboración en la investigación. Él y Javier se reunieron con ellos una vez a 
través de Zoom e hicieron planes para futuras reuniones. La idea es que todos utilicen el 
mismo lenguaje y las mismas medidas para su investigación y la nuestra. Le pedimos que 
respondiera a 5 preguntas, y aquí están sus respuestas. Para dar a la junta una comprensión 
de dónde Drake y su familia están ahora. Drake tenía previsto viajar a Brasil con el CE de ETO 
para el 32º aniversario de CONPLEI y para conectar con el equipo de investigación brasileño, 
pero este viaje se canceló debido al deterioro de la salud de la madre de Drake y a la falta de 
financiación. 
 
Estas son las preguntas que le hicimos a Drake y sus respuestas. 
 

     1. ¿Cómo fue el entrenamiento de recaudación de fondos? ¿Te benefició? 
Recibimos entrenamiento tanto para la transición como para la recaudación de fondos. El 
primero nos ayudó a enmarcar nuestra situación general desde el punto de vista de la 
"transición" de la vida a medida que nos instalamos en una nueva base de ministerio. A partir 
de ahí, podríamos determinar una estrategia para abordar nuestras circunstancias financieras 
insostenibles. El entrenamiento de recaudación de fondos proporcionó conceptos "teóricos" 
útiles. A medida que pasa el tiempo en nuestras realidades de equilibrar el ministerio en curso 
con nuevas dificultades relacionadas con la salud de mi madre (y ayudar a mi padre mientras él 
la cuida, mientras él tiene sus propios problemas de salud), los pasos de acción propuestos han 
sido difíciles de implementar de manera consistente. y con la suficiente eficacia como para 
producir algún beneficio. No desacreditamos el valor del coaching de recaudación de fondos; 
sin embargo, nos encontramos en una nueva temporada de más transición ahora cuidando a 
nuestros padres enfermos. 
 
     2. ¿Tienes las herramientas que necesitas para avanzar productivamente? 
Tengo herramientas básicas para realizar investigaciones/coordinaciones de código abierto (sin 
suscripción) a través de Internet mientras creo bases de datos y mapas utilizando software de 
escritorio de código abierto (disponible gratuitamente). Si bien es excelente desde un punto de 
vista financiero, a menudo el "código abierto y gratuito" implica más tiempo para desarrollar 
soluciones alternativas para evitar los costos del software propietario. La suscripción en línea 
"Mango Map", pagada por ALTECO y que estoy desarrollando, es una maravillosa excepción a 



 

 

esto. Estoy seguro de que a largo plazo mejorará la capacidad de nuestros equipos para acceder 
y actualizar la información. 
 
     3. ¿Cómo es dividir su tiempo entre dos organizaciones? ¿Es manejable a largo plazo? 
Si bien trabajar entre dos entidades puede ser un desafío a veces, este acuerdo es 
financieramente necesario para que podamos permitirnos una participación continua en el 
ministerio vocacional. Estamos agradecidos de que el liderazgo de ALTECO y Gospelink sigan 
siendo flexibles para cuando necesito viajar para desempeñar cualquiera de los roles 
ministeriales. Como este arreglo parece ser el único viable para nosotros en este momento, 
continuamos buscando la ayuda del Señor para garantizar que funcione en el futuro previsible. 
 

4. Se valora su papel en la ETO y como coordinador de investigación, pero con los bajos 
fondos de su ministerio, ¿cómo prevé financiar los viajes de su ministerio para 
participar en eventos clave en persona? 

Entiendo la importancia de participar en viajes ministeriales para mi rol con la ETO y como 
Coordinador de Investigación. También entiendo el valor del compañerismo y el aliento que 
resulta de esos momentos en que los miembros de nuestro equipo se reúnen en persona. Sin 
embargo, actualmente, los niveles de fondos de nuestro ministerio y la crisis de salud de mi 
madre pueden impedirme participar en todos los eventos en persona. Valoramos el aporte del 
equipo para ayudarme a priorizar los eventos que requieren mi presencia. Mientras 
planificamos y evaluamos los costos de viaje, le pedimos a la sabiduría del Señor que nos ayude 
a asignar los recursos disponibles para lograr el mayor impacto. 
 

5. Hemos visto a su familia capear muchas tormentas y usted está constantemente en 
nuestras oraciones. ¿Cómo le va equilibrando la salud de su familia y las 
responsabilidades del ministerio? ¿Tienes alguna inquietud? Además, comparta 
cualquier sugerencia sobre cómo podemos apoyarlo. 

Sin duda, esta ha sido una temporada desafiante para nosotros. Nuestro deseo es honrar al 
Señor en todos los asuntos de familia y ministerio; sin embargo, mientras "soportamos estas 
tormentas", a menudo nos sentimos incapaces de sobresalir en aspectos de ambos. Pedimos al 
Señor que multiplique nuestros esfuerzos y lo poco que tengamos a veces para dar. Valoramos 
sus oraciones para que nuestros ojos permanezcan fijos en Cristo, y que Él sea nuestra 
fortaleza. 
 
La gracia y el cuidado de nuestros colaboradores debe ser una cosa que nos marque como 
organización, pero también necesitamos evaluar la situación de Drake y su papel en ALTECO. 
Drake ha sido parte de este equipo durante mucho tiempo y tiene una increíble base de 
conocimientos de los grupos de personas en América del Sur.  Drake ha estabilizado el apoyo 
mensual de su familia pero no tiene reserva para gastos del ministerio como viajes. 
Entendemos que es más difícil recaudar fondos para la investigación, y como ejecutivos y junta 
directiva, necesitamos discutir si nosotros, como ALTECO, recaudamos fondos para proyectos 
de investigación. Planeamos caminar junto a Drake y darle más dirección en las tareas. 
Ecuador será el siguiente país en el que se centre. Es mucho más pequeño, con unos 14 
grupos de personas en total. También contamos con personas (incluido un coordinador 
nacional activo, Jonathan Pifer) para ponerle en contacto con buena información. Será un 
excelente caso de estudio para ver si puede desempeñar su papel. La verdad es que estamos 



 

 

en una temporada de evaluación para determinar si Drake puede ser eficaz como parte del 
equipo ALTECO/MTO. Puede que haya que hacer algunos ajustes, como pedirle que abandone 
su papel en la ETO para liberar su tiempo para investigaciones vitales. Estamos abiertos a 
soluciones creativas y conversaciones sinceras. Sabemos que Dios nos guiará y nos dará 
sabiduría. 


